



UNSA INSEE

Bâtiment Condorcet - Télédocus 322

6 rue Louis Weiss

75013 Paris

Pour suivre notre actualité : <http://www.unsa-insee.fr/>

Paris, le 13 juillet 2023
Note UNSA INSEE/SG/2023-12

Bilan sur la campagne de mobilité des A d'avril 2023

Liste des postes de niveau attaché

Les résultats de cette campagne de mobilité arrêtés en avril 2023 indiquent que 307 postes ont été attribués à des attachés statisticiens. Ils n'intègrent pas les informations des notes complémentaires postérieures à cette date.

Ainsi, comme en 2020 (année de notre dernière étude), 91 % des postes de niveau attaché sont confiés à des attachés statisticiens. Les 9 % restant représentent les postes de niveau attaché attribués à des contrôleurs. La répartition est la suivante :

- 1 poste sur 4 a été attribué à des attachés principaux (25%) ;
- 2 postes sur 3 ont été attribués à des attachés de classe normale (66%) ;
- 9 % des postes d'attachés seront occupés par des contrôleurs principaux dès septembre 2023.

Par rapport aux résultats de 2020, aucun attaché hors classe n'a été affecté sur un poste de cette liste (contre 2 % en 2020). L'UNSA considère que c'est un point positif. Un autre point positif constaté par l'UNSA : la quasi-totalité des attachés principaux sont affectés sur des postes d'attaché confirmé (73 principaux sur 75).

Liste des postes de niveau administrateur

Dans cette campagne de mobilité, les attachés se voient confier 72 % des postes de niveau administrateur, ce qui constitue une forte progression par rapport à 2020 (deux tiers en 2020). Sur les 111 postes de la liste qui ont été attribués :

- 28 % des postes de niveau administrateur seront occupés par des administrateurs ;
- 11 % des postes de niveau administrateur sont attribués à des attachés hors classe ou des chefs de mission ;
- 59 % des postes de niveau administrateur sont attribués à des attachés principaux ;
- enfin 2 % des postes de niveau administrateur ont été attribués à des attachés de classe normale.

D'année en année, le taux d'occupation de postes de niveau administrateur par des attachés progresse. Ces résultats interrogent. Les attachés sur des postes de niveau administrateur sont en droit d'espérer une promotion dans le corps des administrateurs Insee après au moins deux postes. C'est un sentiment légitime pour des cadres engagés (intégration dans un corps supérieur). Ce ne sera pas le cas, malheureusement ! Pour la majorité d'entre eux, il ne reste que le changement de grade (promotion au grade supérieur) comme voie possible de progression : le grade d'attaché hors classe pour ensuite accéder à la hors échelle !

Sur le nombre de postes non attribués

Le 20 avril 2023 paraissait une note donnant la liste des postes non pourvus et restant à pourvoir suite aux affectations sur postes de niveau administrateur et attaché de la campagne 2023. 108 postes figuraient sur cette liste (contre 67 poste en 2022). En 2022, l'UNSA avait déjà noté les limites d'une campagne à 1 tour, mise en place en 2018.

Le nombre de postes de A non pourvus augmente voire s'accroît. Plusieurs pseudo-tours complémentaires s'y ajoutent. À ces deux constats, il faut également ajouter les recrutements via la PEP. La combinaison des trois donne une impression de campagne de plus en plus complexe.